

Fecha: 31-01-2026
 Medio: El Mercurio de Calama
 Supl.: El Mercurio de Calama
 Tipo: Editorial
 Título: Editorial: Mala señal regional

Pág. : 10
 Cm2: 427,0
 VPE: \$ 475.724

Tiraje: 2.400
 Lectoría: 7.200
 Favorabilidad: No Definida

icaba un salto tecnológico aterante, , simplemente, se está perdiendo.

a decisión de desistir de la inversión en el proyecto de hidrógeno verde en Paposo constituye una mala noticia para el país y, especialmente, para la Región de Antofagasta. No solo por el volumen de capital ometido, sino porque se pierde una oportunidad de avanzar en diversificación productiva, evolución tecnológica y generación de encadenamientos locales en una zona históricamente débil de la minería extractiva.

á de las razones empresariales o de las legitimaciones territoriales que rodearon la iniciativa, el fracaso del proyecto deja en evidencia una preocupante: la dificultad de Chile para entender este tipo de proyectos es clave para el futuro y, esto, requieren de certeza de largo plazo. En un mundo global de competencia por liderar la transversalidad, retrocesos como este debilitan la credibilidad del discurso país y erosionan la confianza de los inversionistas.

**is necesita más
 ores empleos
 era una
 ce. Y no
 icaba oponerse
 arrollo
 nómico**

El hidrógeno verde ha sido presentado como una apuesta estratégica para el desarrollo del norte. Perder una inversión de esta magnitud (US\$10 mil millones) no es solo un traspie coyuntural: es un llamado de atención urgente sobre la necesidad de mejorar la gober-

la planificación territorial y la articulación entre desarrollo, sostenibilidad y ciencia. Sin eso, el país seguirá siendo promesa y no realidad. Notablemente, la iniciativa sufrió una oposición ciudadana astronómica que tuvo un escaso interés en avanzar en una conversación honesta y en un que empujara un acuerdo posible, cual era la concordancia de ambos desarrollos fundamentales para el planeta.

dida es inmensa, pues INNA era un salto innovador en producir un combustible que será clave para el futuro, aseguraba sostenibilidad para el territorio y empleos de calidad. La vida nunca ha sido en blanco y negro, pero en este caso, una de las partes lo perdió en este escenario en el que el país perdió.

El hidrógeno verde ha sido presentado como una apuesta estratégica para el desarrollo del norte. Perder una inversión de esta magnitud (US\$10 mil millones) no es solo un traspie coyuntural: es un llamado de atención urgente sobre la necesidad de mejorar la gober-

la planificación territorial y la articulación entre desarrollo, sostenibilidad y ciencia. Sin eso, el país seguirá siendo promesa y no realidad. Notablemente, la iniciativa sufrió una oposición ciudadana astronómica que tuvo un escaso interés en avanzar en una conversación honesta y en un que empujara un acuerdo posible, cual era la concordancia de ambos desarrollos fundamentales para el planeta.

dida es inmensa, pues INNA era un salto innovador en producir un combustible que será clave para el futuro, aseguraba sostenibilidad para el territorio y empleos de calidad. La vida nunca ha sido en blanco y negro, pero en este caso, una de las partes lo perdió en este escenario en el que el país perdió.

Para servir con amor uno debe buscar la armonía del ser, mirar al mundo no como un montón de cosas y acontecimientos, sino, verlo como un todo esencial. Palpar la corriente que viene del infinito y fluye hacia lo infinito, admirar la belleza, la verdad, la alegría, comenzar a querer al mundo, aún exponiéndose a no obtener nada, abrir los ojos cada mañana y despertar alegremente, gozar del canto de las aves, del perfume de las flores, del arpegio sonido del manantial.

Sólo entonces cuando encuentra en su espíritu la armonía de la naturaleza, la comunión con las cosas sencillas, cuando se abre el libro de la vida y penetramos en sus páginas habremos aprendido que somos todo uno, que estamos llegando a la meta donde no cabe el egoísmo, ni el materialismo, ni la intolerancia, ni la mezquindad y ahí estaremos aprendiendo a "servir con amor". Ya que el servicio se ha sublimizado y lo que hacemos en aras y en el bienestar de los demás y de las cosas, lo estaremos haciendo porque nos amamos y amamos lo que nos rodea, como componente de un todo armónico y maravilloso. Así entonces, cómo servir con amor es todo un proceso, es to-

da una elaboración de la vida y la felicidad. Fuimos fermo, pero

**"Al terminar
 nuestra visita dije
 'nada cuesta
 nuestra ayuda
 solidaria' y ella con
 los ojos húmedos
 me tomó las manos
 y murmuró: 'Dios te
 bendiga'".**

momento raro de oscuridad cuando las estrellas naranjas en el cielo bendiga".
 Había ajenas

H

Humor

Por Aetós



N

Nues

100 añ

**Aliado:
 Renani**

La ocupación
 manía final, los
 banderas
 parte del
 te a Alema

50 años

**Prueba
 con pa**

La primera
 zado en pa
 te coronel
 y el mayor
 vehículo b
 al suelo co
 cir la veloc